

---

DÍAZ CAMPOS, José Antonio. Licenciado en Economía por la Universidad de Málaga. Máster en Banca y Entidades Financieras por ESESA. European Financial Advisor (EFA). En la actualidad desempeña sus funciones en el Gabinete Técnico de Unicaja Banco. Perteneció al proyecto de educación financiera «Edufinet».

DOMÍNGUEZ MARTÍNEZ, José M. Doctor en Ciencias Económicas. Catedrático de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga. Ha sido vocal del Consejo Directivo de la Organización de Economistas de la Educación, miembro de la Comisión sobre Innovación Docente en la Universidad andaluza y vocal del Consejo de Administración de la Escuela Superior de Estudios de Empresa (ESESA) y de Analistas Financieros Internacionales (AFI). Director del proyecto de educación financiera «Edufinet» y vocal de Economía del Ateneo de Málaga. Es también director de la División de Secretaría Técnica de Unicaja Banco y presidente de Analistas Económicos de Andalucía. Autor de varios libros y numerosos artículos sobre diversos aspectos de la economía del sector público y del sistema financiero.

GONZÁLEZ MORENO, Miguel. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Doctor en Economía por la Universidad de Alcalá. Ha sido profesor en las Universidades de Málaga y Alcalá. En la actualidad es Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Granada. Igualmente ha sido becario de investigación del Ministerio de Educación y Ciencia, y del Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Hacienda, así como colaborador de la Fundación de las Cajas de Ahorros. Autor de varios libros y numerosos artículos sobre diversos aspectos de la política económica.

LÓPEZ CARMONA, Adolfo. Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología, en Antropología Social y Cultural y en Investigación y Técnicas de Mercado por la Universidad de Granada. Máster

en Dirección Bancaria y Finanzas por la FEUS y en Economía y Organización de Empresas por la Universidad de Granada. En la actualidad desempeña su labor como personal universitario en formación en el Departamento de Matemática Aplicada de la Universidad de Granada.

LÓPEZ CASTELLANO, Fernando. Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Granada. Profesor de esta misma Universidad, en la actualidad imparte la asignatura «Historia de las Ideas y del Análisis Económico». Sus principales líneas de investigación se centran en la Historia del Pensamiento Económico, la Economía Política y las Instituciones, y la Economía del Desarrollo.

LÓPEZ DEL PASO, Rafael. Doctor en Economía. Ha realizado estudios de postgrado en la London School of Economics y en la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido investigador en la Fundación de las Cajas de Ahorros y profesor de Economía Aplicada y Fundamentos Económicos por la Universidad de Granada. Actualmente desarrolla sus funciones en el Gabinete Técnico de Unicaja Banco y es profesor colaborador honorario del Departamento de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga. Vocal de Consejo de Administración de Analistas Económicos de Andalucía y de ESESA. Autor de diversos artículos e investigaciones sobre el sistema financiero y sobre la economía del sector público. También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MARCOS GÓMEZ, Fernando. Licenciado en Derecho y en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid. Miembro del Cuerpo Superior de Inspectores de Hacienda del Estado, actualmente en excedencia. Ha desempeñado su labor en la Agencia Estatal de Administración Tributaria, en las áreas de Inspección Financiera y Tributaria, Recaudación y Gestión Tributaria. Actualmente es socio responsable de KPMG Abogados en Málaga. Forma parte del claustro

---

de profesores de ESESA, colaborando, entre otros programas, en el Máster de Asesoría Fiscal. Miembro del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MARTÍN REYES, Guillermina. Catedrática de Universidad del Departamento de Economía Aplicada (Estadística y Econometría) de la Universidad de Málaga. Autora de libros y numerosos artículos sobre el sistema educativo, así como sobre la desigualdad en la distribución de la renta y la pobreza.

MORAL CALVO, Juan Manuel. Socio de KPMG Abogados. Licenciado en Derecho por la Universidad Pontificia de Comillas. Miembro ejerciente del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid. Programas de Desarrollo de Directivos en IESE e INSEAD. Experiencia durante más de veinticinco años en el asesoramiento fiscal institucional de entidades de crédito, aseguradoras y sector financiero, en general, así como en procesos de reestructuración de grupos y fusiones y adquisiciones. Igualmente acredita una amplia experiencia en el asesoramiento de toda clase de estructuras, productos, contratos y operaciones financieras. Colabora regularmente con prensa general y especializada, es ponente habitual en seminarios y foros especializados y es profesor en algunos de los centros más reputados de programas postgrado en España (Instituto de Empresa, CEU, Centro de Estudios Financieros, ICADE,...).

MORERA VILLAR, Mercedes. Licenciada en Derecho por la Cardenal Herrera-CEU. Master of Law in International Legal Practice por el IE Business School y en Banca y Entidades Financieras por ESESA. Ha desempeñado su labor como asesora jurídica en Deloitte y Garrigues. Ha formado parte de Gabinete Técnico de Unicaja Banco. Forma parte del grupo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MUÑOZ ZAYAS, Celia. Licenciada en Publicidad y Relaciones Públicas por la Universidad de Málaga. Máster en Gestión Cultural por la Universidad de Alcalá de Henares y Experta Universitaria en ELE por

la Universidad Antonio de Nebrija. Ha sido profesora de lengua y cultura española en el colegio preuniversitario Länsi-Suomen Opisto (Huitinen, Finlandia) y en la Escuela Internacional de Málaga. Desde el año 2006 trabaja en la sede del Instituto Cervantes en Dublín.

MUÑOZ ZAYAS, Rafael. Licenciado en Filología Hispánica y DEA en Lírica, Narrativa y Teatro por la Universidad de Málaga. Experto Universitario en Gestión del Mercado Cultural y del Ocio por la Universidad Nacional a Distancia. Perteneció al Gabinete Técnico de Unicaja Banco y forma parte del grupo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

NAVARRO SÁNCHEZ, Francisco Javier. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Máster en Marketing de Productos y Nuevos Servicios Financieros por la Escuela de Negocios M&B, y en Comunicación por la Universidad del País Vasco y el Grupo Correo. Asimismo, es Experto en Asesoramiento Financiero por la UNIA y Experto en Auditoría de Empresas por el Colegio de Economistas de Málaga. Desde 2005 es Director de Cuentas del Departamento de Banca Corporativa de Unicaja Banco, Entidad en la que ha asumido diferentes responsabilidades como Director de oficina, tanto de empresa como de particulares. Ha sido Profesor Asociado del Departamento de Contabilidad y Finanzas de la Universidad de Málaga entre los años 2000 y 2007, y cuenta con experiencia laboral en el ámbito industrial y periodístico.

RAMÍREZ GONZÁLEZ, Victoriano. Doctor en Ciencias Matemáticas. Catedrático de Matemática Aplicada de la Universidad de Granada. Ha sido Vicedecano de Investigación de la Facultad de Ciencias y Director del Departamento de Matemática Aplicada de la Universidad de Granada. Autor de libros y numerosos artículos en revistas especializadas en Matemáticas de primer nivel y sobre sistemas electorales. Ha sido coautor de Cambridge Compromiso,

---

informe elaborado a petición de la Comisión de Exteriores de la Unión Europea sobre el reparto de escaños en el Parlamento Europeo e invitado por el Gobierno de Suecia para mejorar el sistema electoral del país.

SOLANA MARTÍN, María Isabel. Licenciada en Periodismo por la Universidad de Málaga. Ha desarrollado su actividad profesional como redactora en el ya desaparecido El Telegrama de Melilla y en Diario Sur, así como colaboradora en programas informativos de Punto Radio Málaga y Cadena SER Costa del Sol. Actualmente desempeña su función como Técnica de Comunicación y Relaciones Públicas en el Departamento de Comunicación e Imagen de Unicaja Banco.

VALLE SÁNCHEZ, Victorio. Catedrático de Hacienda Pública por la UNED. Doctor Honoris Causa por la Universidad de Málaga. Académico de la Academia de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente. Ha sido Director General de Política Financiera en el Ministerio de Economía, Presidente del Banco Hipotecario de España, Secretario General del Fondo de Garantía de Depósitos de Cajas de Ahorros, Director General Adjunto de la Confederación Española de Cajas de Ahorros, Presidente y Miembro de Comité Técnico del Ibex, y Director General de la Fundación de las Cajas de Ahorros. Actualmente es Presidente del Consejo Consultivo de la Fundación de las Cajas de Ahorros y Vocal del Consejo de Administración de Unicaja Banco. Es autor de numerosas publicaciones y aportaciones relevantes en el estudio de la economía del sector público y del sistema financiero.